



A Sarliac sur l'Isle, le gymnase Marie-George Buffet a été inauguré en présence de l'ancienne Ministre de la Jeunesse et des Sports.

© GrandPérigueux

## Le gymnase Marie-George Buffet fort en symboles

En présence de Marie-George Buffet, ancienne Ministre de la Jeunesse et des Sports, le 4<sup>e</sup> et dernier gymnase porté par le Grand Périgueux et situé à Sarliac sur l'Isle a été inauguré. Ce gymnase représente le symbole des valeurs que porte Marie-George Buffet : ouverture, solidarité, accessibilité, cohésion, vivre ensemble. Retour sur l'inauguration !

Publié le 17 mai 2025

## L'inauguration avec Marie-George Buffet

### Marie-George Buffet échange avec le public

Avec attention et empathie, un peu avant la partie officielle de l'inauguration, Marie-George Buffet, ancienne Ministre de la Jeunesse et des Sports, prend du temps avec celles et ceux qui le souhaitent pour échanger.

C'est le cas avec la toute jeune Evangéline, 13 ans, judokate accompagnée de son papa Eric *"Le sport rassemble, nous le voyons déjà"* témoignent-ils tous les trois. Alan, 12 ans, pratique le tennis de table. *"Avant, nous avions peu de place. Avec ce nouveau gymnase, il y a plus d'espace. C'est vraiment bien. Je suis très content de voir la Ministre, c'est un événement pour moi"*.

### Discours unanimes

- ▶ Alain Buffière, Maire de Sarliac sur l'Isle est le 1<sup>er</sup> à intervenir et se félicite que le gymnase situé sur sa commune porte le nom de Marie-George Buffet. S'adressant à l'ancienne Ministre de la Jeunesse et des Sports il lui précise *"Ce gymnase n'est plus seulement un équipement mais un symbole, celui des valeurs que vous portez : ouverture, accessibilité, inclusivité, solidarité... le sport forge le caractère, crée des liens. En service, le gymnase accueille déjà 12 associations sportives. Il devient un lieu de vie, de réussite"*.
- ▶ Marie-George Buffet, ancienne Ministre de la Jeunesse et des Sports associe tous les bénévoles à cet honneur. *"Je suis très heureuse qu'avec les élus, les associations, les clubs... nous contribuons à redonner envie à tout le monde de pratiquer une activité sportive. Le sport est synonyme de bien-être, de partage collectif et cela, quelle que soit l'origine des uns et des autres. L'accès à la pratique d'un sport devrait être reconnu comme un droit."*

Marie-George Buffet a dédié ce gymnase aux femmes et jeunes filles privées de liberté, dont celles de pratiquer une activité sportive.



En intégrant une équipe de sport, nous apprenons le respect des autres, les règles, tout ce dont nous avons besoin pour vivre ensemble dans la société. Marie-George Buffet

Retour en images sur l'inauguration

- › Jacques Auzou, Président du Grand Périgueux *"Notre volonté est guidée par une seule envie, celle de permettre à tous les habitants de l'agglomération, de bénéficier d'équipements : l'agglomération partout et pour tous. Pour cette raison, dans ce secteur géographique du territoire, nous allons aussi construire un centre de loisirs à Antonne et Trigonant et au Change ainsi qu'une crèche et un centre de loisirs à Savignac les Eglises"*.
- › Cristelle Druillolle, Vice-présidente du Conseil départemental de Dordogne en charge du sport est revenue sur les valeurs portées par Marie-George Buffet : l'égalité femmes/hommes dans le sport, l'accessibilité à tous, valorisation du sport amateur et du sport professionnel. *"A un moment où le repli sur soi prime, le sport rassemble, développe, offre une ouverture, renforce les liens entre les habitants, devient un service public précieux pour le territoire. Un gymnase est un lieu magique où l'on voit encore l'envie de s'investir pour les autres"*.
- › Marie-Claude Varailhas, Sénatrice de la Dordogne a à son tour partagé les valeurs portées par Marie-George Buffet *"Ce gymnase devient le lieu de l'engagement, de la solidarité, des valeurs républicaines. Le sport est l'école de la citoyenneté, il apporte de la confiance pour que les plus jeunes croient en leur capacité. Le gymnase Marie-George Buffet va devenir un lieu d'une belle énergie et le symbole d'un territoire investi par l'égalité"*



Le nom de Marie-George Buffet associé au gymnase situé à Sarliac sur l'Isle porte de belles valeurs : la cohésion, la solidarité, l'attractivité et le dynamisme de tout un territoire. Marie Aubert, Préfète de la Dordogne.

- › Marie Aubert, Préfète de la Dordogne a rappelé à quel point *"le sport est fédérateur, au-delà des différences. A l'image du BBD, champion de France de ProB quelques jours plus tôt. Le sport signifie émancipation, ouverture, éducation citoyenne. Pour cette raison, l'Etat a aussi répondu présent pour la construction des 3 autres gymnases du Grand Périgueux. En termes d'équipements sportifs, le Grand Périgueux se situe au-dessus de la moyenne nationale"*.



Marie-George Buffet a marqué la vie politique française à travers 46 ans de mandats dont celui de députée de Seine-Saint-Denis (1997-2022) et Ministre de la Jeunesse et des Sports du gouvernement de Lionel Jospin (1997-2002). Elle est notamment à l'initiative de la loi sur l'antidopage dans le sport.

## 4e et dernier gymnase porté par le Grand Périgueux

## Pour les habitants éloignés du centre

Pour permettre aux habitants les plus éloignés du centre de bénéficier d'équipements sportifs, les élus du Grand Périgueux ont souhaité construire 4 gymnases

Après Mensignac (2017), Saint-Pierre-de-Chignac (2018) et Agonac (2019), le 4e et dernier gymnase situé à Sarliac-sur-l'Isle, est désormais terminé et en service.

## Scolaires, clubs sportifs, associations

Le gymnase Marie-George Buffet à Sarliac-sur-l'Isle en Périgord accueille des scolaires, clubs sportifs et des associations.

Il bénéficie à 5 communes du Grand Périgueux : Sarliac sur l'Isle, Escoire, Antonne et Trigonant, Savignac les Eglises, Sorges et Ligueux en Périgord.

## Pratiques sportives variées

D'une surface de 1500m<sup>2</sup>, le gymnase Marie-George Buffet à Sarliac sur l'Isle a été construit sur le même principe que les 3 précédents.

- ▶ Avec une salle de plus de 1100m<sup>2</sup>, le gymnase à Sarliac sur l'Isle peut accueillir différentes pratiques sportives : handball, badminton, tennis, basket, volley-ball, futsal.
- ▶ Avec une salle de 100m<sup>2</sup>, cet équipement sportif permet aussi de pratiquer le judo, la danse, les arts martiaux et la gymnastique.

## Un gymnase respectueux de l'environnement



En raison de sa situation géographique, à Sarliac sur l'Isle, proche de l'Isle, le gymnase est surélevé d'1 mètre.

## Panneaux photovoltaïques, géothermie

- ▶ Le gymnase est exemplaire en termes de développement durable : une partie de la toiture recouverte de panneaux photovoltaïques avec une production de 24kWc afin de fournir 60% de l'électricité nécessaire au fonctionnement du gymnase.
- ▶ Le chauffage du bâtiment et la production d'eau chaude pour les sanitaires sont assurés grâce à la géothermie.

## Maîtrise d'oeuvre

Pour la maîtrise d'oeuvre, le Grand Périgueux a fait appel à l'équipe du concours d'architecture et d'ingénierie Bernard Chinours (architecte mandataire), Patrick Fabich (architecte associé), ODETEC (bureau d'études fluides), ID Bâtiment (bureau d'études structure GO), CESMA (bureau d'études structure charpente), ACTEBA (bureau d'études VRD).



La construction de ce gymnase se chiffre à 2,7M€ plus les frais d'études (200 000 €) avec l'appui de partenaires financiers : l'Etat (554 000€), le Conseil départemental de Dordogne (200 000€) et l'ADEME (25 900€) pour la géothermie. Au total, le Grand Périgueux a investi 8M€ pour la construction des 4 gymnases.



255 rue Martha Desrumaux  
24000 PÉRIGUEUX

Nos horaires d'ouverture  
Lundi au jeudi  
8h30-12h30 | 13h30-17h30  
Vendredi  
8h30-12h30 | 13h30-17h

**ALLO AGGLO**  
**05 53 35 86 00**

[> CONTACT](#)